

Ha to conocido es que los enemigos de la Iglesia en nuestros días, trabajan con suma actividad, de día y de noche, para inocular el virus de la impiedad en el pueblo, sirviéndoles de vehículo la prensa, para bla fumar contra los d gmas de nuestra Santa Religión y vituperar sarcásticamente las costumbres santas de los católicos. Es, por lo mismo, de suma importancia para nosotros, oponer las mismas armas a nuestros enemigos, divulgando activamente los periódicos católicos entre las masas populares.—Los Obispos del Concilio Plenario Latino Americano.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predominios extranjeros.....»  
Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 14 DE JUNIO DE 1930

Número 3458

## La explicación del ensueño

En la anterior exposición sobre los sueños que publiqué en este periódico, traté de explicar la causa de los sueños motivados por las condiciones de la salud de las personas y las incidencias de la noche; y prometí hablar sobre los sueños que motivan el alma y el cerebro, y con esta intención vengo a explicar sinópticamente esta otra clase de sueños llamados psíquicos.

Anteriormente había manifestado que la explicación de estos sueños es un tanto difícil, pero procuraré dar a mis lectores una idea de lo esencial e interesante de esta materia. El onseño de origen psíquico no se produce por ruidos ni por enfermedades, se produce solamente por el alma y el cerebro de una manera intrínseca, quiere decir que el alma y el cerebro obran independiente y libremente.

El cerebro, como todos saben, es un archivo fidelísimo de recuerdos, ideas y pensamientos; en él están conservados los proyectos y sugerencias que hemos tenido desde la niñez, y también es semejante el cerebro a una cámara fotográfica, pues impresiona todo lo que ve, reteniendo lo pasado durante mucho tiempo. Pero todos estos recuerdos que la ciencia llama asociación de ideas, no se representa a diario, ni cuando queremos; sabido es que la memoria no siempre recuerda todo, y a veces sucede que recordamos algo sin haber querido recordarlo.

Los sueños psíquicos nos recuerdan hechos ya borrados de la memoria; un paseo, una fiesta, un suceso que pasaron hace veinte años y que no recordamos nada, en un sueño de estos se nos representan al paso, la fiesta y el suceso realmente. Lo que no podemos recordar despiertos, lo recordamos dormidos en un sueño psíquico. En estos sueños, soñamos con personas conocidas y amigas; y a veces en el ensueño vemos que una de ellas muere o le pasa algo, y creemos que verdaderamente esa persona va a morir, resultando falsa esta creencia, pues estos son sueños corrientes que nada anuncian. Soñamos con lo que hacemos, con el trabajo que ejecutamos, con lo que pensamos y queremos. Soñar con las personas fallecidas que fueron nues-

tros parientes, no quiere decir nada, son recuerdos que el cerebro trae a la mente en estado de subconciencia.

Soñar con Dios, con los santos o con la gloria nada quiere decir, son pensamientos, meditaciones o lecturas religiosas trocadas en sueños místicos. Soñar con el diablo, con el infierno o con una muerte desgraciada es como soñar con cualquier cosa; son sueños que nada anuncian. Pero en estos mismos sueños, llamados psíquicos, hay ciertos misterios no explicados con claridad; se sabe que un sabio resolvió un problema en un sueño, y otro científico encontró una combinación ingeniosa soñando; un famoso músico hizo en un sueño una sonata y un poeta un grandioso poema.

Cabe advertir aquí que el cerebro nunca deja de funcionar, pues según el testimonio de muchos sabios, nosotros soñamos toda la noche, pero no recordamos más que uno o dos sueños. El cerebro sólo deja de funcionar en plena muerte.

Los fenómenos anteriores se explican algunas veces por el «automatismo cerebral» que indica y prueba que uno sueña con aquello que tiene costumbre de hacer. La ciencia rechaza los sueños proféticos, pero el estudio y la experiencia de los ensueños psíquicos demuestran que existen algunos de éstos que predicen algo.

Para tener absoluta certeza y convicción de que un sueño nos anuncia algo, es necesario hacer un estudio personal de las condiciones de nuestra vida, conciencia y justicia, del estado de nuestros parientes y de la situación presente del lugar en que estamos. Si del estudio hecho no sacamos una conclusión semejante a la que arrojó proféticamente el sueño, podemos considerar lo que soñamos como sin valor.

Ejemplo: una persona rica soñó con qué iba a quedar absolutamente pobre, y vió en el sueño mismo que el dinero se arrojaba lastimosamente a la calle, recogiéndolo unos mercaderes y transeúntes. Esa persona se asustó mucho al amanecer por lo que había soñado, y aconsejada por alguien hizo un estudio de su capital y una investigación sobre sus criados y servidores. Des-

## Duelo

Don Carlos Guardia ha muerto; esta noticia cubre de luto a Costa Rica y hace derramar por todas partes abundantes lágrimas a la amistad y al patriotismo.

Fue don Carlos padre y esposo modelo, procuró que su familia se acostumbrase a mirar en él al hijo sumiso, al delicado esposo y sobretodo al caballero cristiano, porque había en aquella alma generosa, tesoros de infinito cariño para sus deudos y amigos, de cariño y filantropía para los desgraciados, abierta hospitalidad para el honrado pasajero y de amor y entusiasmo para servir las grandes causas que estimaba justas en bien y honra de la patria. Fue don Carlos católico práctico, inquebrantable en su fe, de conducta moral, intachable, y firme en los principios políticos que abrazó y en toda obra buena fue uno de los primeros iniciadores; poseía el don de consejo y no había lágrima que no estuviera pronto a engullar.

Honremos su memoria cumpliendo con el más triste de nuestros deberes. Guardemos su recuerdo en el fondo de nuestros pechos y podamos verter una lágrima sobre su tumba, diciendo con el inmortal Núñez de Arce. «Feliz el alma que al romper su obscura Cárcel, de eterno lauro coronada Vuelve al seno de Dios intacta, y pura.

Jesús Alfaro S.

## Parroquia del Carmen de S. J.

### Fiesta de la S. Trinidad

Misa cantada solemne y sermón 8 a. m.

Rosario y Trisagio cantado 7 p. m.

El Cura.

Mariano Zúñiga

Después de dos semanas de averiguar e investigar supo ella que medio capital estaba perdido. Supo también que entre familiares, criados y malos negocios estaba ese dinero ilícitamente. Esa misma persona bendijo el sueño que había tenido, despidió la servidumbre, arregló sus cosas y recuperó lo perdido.

Estos sueños, claro está, necesitan de una interpretación y de un estudio, y por eso hay que observar la regla que dicté más arriba. La persona que leyeron mi artículo anterior de este asunto comprenderán mejor la presente exposición.

HÉCTOR BENAVIDES

Heredia, mayo de 1930

## La Ley de Accidentes de Trabajo

En la última sesión del Tribunal Arbitral de Accidentes de Trabajo se debatió el caso del honrado trabajador don Teófilo Ponce Espinoza.

Ponce trabajaba por contrato con don Oscar Lizano en la labra de maderas y en esta ocupación estaba cuando desgraciadamente le cayó un tucú encima, produciéndole lesiones internas graves que le han obligado a hospitalizarse por prescripción médica, durando ocho largos meses, sin haber podido trabajar para ganarse la vida con pérdidas de tiempo y de salario pues este hombre, siendo un notable labrador no gana menos de 10 colones diarios como mínimo de salario. Lo digo por cuanto yo personalmente le he liquidado contratos de madera en que se le abonaban 300 y más colones por trozos labrados en un mes.

En el expediente respectivo obran todos los antecedentes y atestados del accidente como certificados médicos, dictámenes legales y reconocimientos de imposibilidad física. Pues bien, con todos estos antecedentes el Tribunal de Accidentes le ha sentenciado *denegándole el derecho a la pensión provisional que la misma Ley establece* en casos típicos como el que nos ocupa.

¿Qué pasa en ese Tribunal?

¿Hay acaso excepciones en donde unos gozan del amparo de la Ley y otros no?

Esta resolución del Tribunal

## Congreso Constitucional Proyecto de impuesto sobre la gasolina

Leída el acta, se aprueba.

—La Cámara de Comercio da las gracias por la invitación a su Presidente que fué a Limón.

—Se aprueba en segundo debate el proyecto del 2%.

—Id. asunto Aniceto Playa.

Villafranca.—Hace moción para que haya sesión los sábados. Se aprueba.

Pensiones para pobres

Don nuevo el Representante don Joaquín L. Sancho indica la conveniencia de atender las pensiones de gentes pobres; que tan injusto es dar pensiones a quien no las merece, como negárselas a quien sí las merece. Que tiene informes de que hay pensionado con fuertes capitales y dando dinero al 2% que sin embargo reciben pensión de 300 y más pesos.

—Por revisión pedida del Repr. Sancho se pone nueva. Siga Ud. en la cuarta plana

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Heredia. Tienda Benavides

ha sorprendido a abogados y obreros y nos proponemos estudiar ampliamente este asunto a fin de que si hay defecto en la Ley que se corrija si es empirismo o temperamento pasional de quien la aplica que se corrija también el defecto.

Francisco Conejo C.

## Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Programa de la Fiesta de la Santísima Trinidad y Bendición Solemne del Santo Cristo de la Agonía el próximo domingo 15 de los corrientes

Sábado 14 (vispera)

7 p. m. Rosario solemne, Panegírico y Bendición con su Divina Majestad.

Durante el día confesionario para los cofrades, que pueden ganar indulgencia plenaria, confesando y comulgando en la fiesta de la Santísima Trinidad.

Domingo 15

Todas las misas serán de comunión.

8 hs. Gran Solemnidad. Misa cantada con Revestidos, panegírico, orquesta y voces, en honor de la TRINIDAD BEATÍSIMA:

2 p. m. SOLEMNE BENDICION de la Sagrada Imagen del Santo Cristo de la Agonía. Discurso del señor Presbítero don Víctor Arrieta.

La reunión de la Cofradía del Santísimo se suprime por este mes.

7 p. m. Solemne TRISAGIO en honor de la Santísima Trinidad.

Catecismo de adultos y Bendición con su Divina Majestad

# DISCURSO

pronunciado el día 4 de Junio de 1900 en la Catedral de Quito con motivo de la traslación de los restos del General Sucre

(Continúa)

El alma delicada de Sucre, herida por la calumnia, amargada por la ingratitude, marchita por la traición, suspiraba por la paz del hogar doméstico; allí el vencedor de Ayacucho esperaba encontrar reposo, dejando caer su cabeza dolorida en el seno de su noble y casta esposa. Pero, ay! para esa cabeza coronada de gloria, no hubo sino el fango inmundo de un camino público en Berruecos, y allí cayó, rota por la bala fratricida!

La hora del crimen no penseis, señores, que es la hora del triunfo de la iniquidad, no es; no lo es... Dios permite el mal; el hombre abusa de su libre albedrío, pero la Providencia queda glorificada, porque el mal sirve para que las almas generosas practiquen virtudes heroicas. El corazón del hombre es un tesoro, dice Jesucristo, y ciertas virtudes

acaudaladas en ese tesoro, han menester de la mano del mal para brillar a lo exterior. *Cor hominis thesaurus.* ¿Cómo se practicaría la paciencia, sin tribulaciones? ¿Cómo la magnanimidad, sin enemigos? ¡Ah! ¡Los enemigos!... Ellos son quienes destruyen el pedestal de la gloria para los grandes hombres!...

Las persecuciones arruinan a los débiles y engrandecen a los fuertes. He leído no sé dónde, que las gacelas, cuando comienza a soplar el simoún en los desiertos de Africa, echan a correr y huyen, temblando, asustadas, desfallecidas, caen al fin sobre la arena caldeada, y allí se tienden a morir; una lágrima empolvada rueda lentamente de sus ojos amortecidos, en las angustias de la agonía. Imagen de las almas débiles, que sueumben a la tribulación. El león, cuando siente

El auge de muchos comerciantes se debe en gran parte a la calidad de lo que venden y a la eficacia de sus anuncios, porque el que no anuncia NO VENDE.

formarse el torbellino inflamado, vuelve hacia el horizonte su cabeza, con entrambos brazos se afirma en el suelo, y, abiertas las fauces, aspira el fuego del aire, que vigoriza sus robustos músculos y luego inclina su frente y deja que la tempestad pase rodando sobre él; vuela el simoún, y la fiera se siente más llena de vida. Imagen de las almas fuertes, combatidas por la tribulación, Volvamos a Sucre.

Sus enemigos lo asesinaron; la Providencia convirtió el crimen en ocasión de engrandecimiento para la víctima. La hora de la reparación llegó; es la hora de la Providencia; estamos en ella.

Por las venas de Sucre circulaba la generosa sangre castellana, mezclada con la no menos generosa sangre francesa; fundó su hogar en Quito, desposándose con una joven quiteña, de alcurnia ilustre, doña Mariana Carcelén y Larrea, heredera del marquesado de Solanda; cuando el crimen de Berruecos desató el lazo conyugal que la unía con Sucre, volvió a encender su antorcha nupcial en el altar de Dios, como la viuda de Belén, Ruth, la de la Biblia; pero conservó para con su sacrificado esposo un amor constante, convertido por la piedad en uno como culto religioso. Hizo desenterrar a ocultas los restos mortales de Sucre, y asimismo a ocultas, los mandó traer a Quito; aquí buscó un lugar sagrado, y allí los escondió, confiando su secreto a corazones puros. En lugar sagrado, cerca del altar, allí los depositó, y allí acudía de continuo, para desahogar su corazón afligido, llorando en silencio. La dignísima Marquesa de Solanda lloraba callada cumpliendo como Ezequiel, la orden de Dios de gemir en silencio; por tu esposa, le dijo Dios al Profeta, llorarás, pero en silencio. *Ingemisce tacens.*

Tomó los restos mortales de Sucre, y a ocultas, los escondió donde la mano airada de las pasiones políticas no pudiera tocarlos. Jornández, historiador de los Godos, cuenta que, cuando murió Alarico, sus soldados secaron el río que lame los muros de Cocenza; cavaron en su álveo un hoyo profundo, y allí enterraron el cadáver de su rey; luego volvieron a echar el río por su

## Los mejores Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José.—250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

antiguo cauce, escondiendo de ese modo los restos de Alarico para siempre a la venganza de sus enemigos. Cuando la viuda de Sucre depositó los restos de su esposo bajo el altar de Dios, intentó que sobre ellos se derramara la sombra del secreto; y la sombra del secreto se tendió sobre el sepulcro de Sucre hasta que sonó la hora de la reparación. *Et ossa ipsius visitata sunt.*

Pasó la generación que había presenciado la consumación del crimen; formóse la posteridad imparcial y, por lo mismo, justiciera y la hora de la reparación comenzó a llegar. Venezuela, patria de Sucre, por medio de un ministro respetable enviado a Quito, pidió al Ecuador los restos mortales de su esclarecido hijo; y el Gobierno del Ecuador

resolvió entregarlos; abrióse el sepulcro, donde se tenía seguridad de encontrarlos, y los restos no fueron encontrados. Entre tanto, el pueblo ecuatoriano, del Carchi al Macará, deploraba que el Poder Ejecutivo hubiese resuelto desterrar del Ecuador a Sucre, después de muerto.

(Continuará)

### Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

## - Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



TIENEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitoides Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»

— TELEFONO 2057 —

y en todas las Farmacias

## Sombrerería La Reforma de Tomás Valverde

Confección de sombreros para caballeros, señoras y niños  
Primera avenida Oeste; esquina opuesta al Banco Internacional

### Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina  
Precios especiales  
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

## Servicios de Nueva York

### DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos con testación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc.  
66 Beaver Street, New York, N. Y.

No hay que olvidarlo:

La UNICA medicina que cura el ASMA es él

CUAJANI JORDAN

—o Depósito y Representación o—

los tiene la BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

## “El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

## Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

# EL VIAJE DE LOS SEÑORES DIPUTADOS A LA REGION ATLANTICA

## Un espléndido gesto democrático del Congreso

Advertimos al comienzo de esta crónica que era nuestro propósito hacer una enumeración de los beneficios y defectos que notáramos en esta zona. Nos parece mejor colocarnos en un justo medio; somos independientes en el criterio externado; así no se nos tildará de parciales.

Hemos descrito los beneficios que ha recibido Limón con el cultivo de banano y el estado en que se encuentra por la esterilidad de los terrenos. Hemos procurado reflejar en esta crónica el general sentir del pueblo limonense, de que se llegue a un arreglo con la Compañía Frutera.

Ahora vamos a hacernos eco de otra parte de Limón, que por ser pobre merece desdén, nos referimos a los trabajadores ticos.

En el muelle que se están cargando los bananos, abundan

### Muy felices consecuencias de este viaje para el país

Concluye

los negros. No tenemos ningún odio preconcebido contra esta raza; pero sí queremos hacer incapie en un hecho muy singular.

En los Estados Unidos basta que una persona de color entre a un hotel para que todos los huéspedes se levanten en señal de protesta y abandonen el recinto, a veces, no sin hacer un verdadero escándalo.

En Costa Rica nada de esto sucede; por el contrario en los hoteles de Limón sirven los negros.

Pero si hay un abuso para los trabajadores costarricenses: se les obliga a beber a todos juntos, negros y blancos, de un tarro de agua, que esta ahí, en el muelle, y que sirve para apagar la sed de estos cargadores de banano. Ellos trabajan todo el tiempo que dura para cargarse el banano. Generalmente no duermen hasta que el último racimo no se halle en la bodega marítima.

Nos parece justo y racional que se separe en este sentido a los ticos de los negros; nosotros somos una raza blanca, de origen profundamente europeo, y no tenemos por qué beber en un tarro sucio en que bebe una raza que en los Estados Unidos ni siquiera se le permite entrar a los lugares públicos para confundirse con el blanco.

Nos advierten que muchos de estos cargadores de banano paran en tuberculosos y que ese oficio en las condiciones en que se hace es fatal.

Se quejan los cargadores ticos en que sus capataces son negros, además.

La Compañía Frutera por su parte nos dice que los negros son más exactos que los ticos y que estos últimos no cumplen con su cometido, empleando gran parte de su tiempo y dinero en bebidas.

Apuntamos las dos razones que se nos dan para que de ellas suja la luz.

Inspectores de banano

Algunos hacendados se quejan

#### UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

también que los inspectores de banano no les toman todo el que ellos producen en un buen estado.

Se dice por otro lado que se ha puesto obstáculos a la llegada de los barcos de naciones europeas y que existe por medio de la Compañía de Limón un verdadero monopolio.

Estos son rumores que recojimos para que se diluciden y se sepa la verdad de la cuestión.

El otro puerto de Moín

Por qué no se ha hecho aun el otro puerto de Moín? es la pregunta que naturalmente sea de cualquier corazón patriota al llegar a Limón y ver el decaimiento del antiguo puerto limonense.

Estará todo el porvenir en Limón?

Corren rumores infundados y lo que es peor, mal intencionados, nacidos no se sabe de dónde, contra el megafónico y espléndido muelle nuevo de Puntarenas.

Debemos hacerle a Puntarenas toda la campaña nacional y patriótica posible. Porque la zona del Pacífico está llamada a surgir cada vez más y a convertirse en otra de las llaves de oro nacionales.

Se nos informa que Puntare-

nas ha progresado muchísimo con el nuevo muelle; ya llegan a ella numerosos vapores que antes no lo hacían por la falta de seguridad en el anclaje.

Los extremistas

Procuraremos llevar las cosas con prudencia y sin apasionamientos. Pongan los capitales nacionales sus dineros al servicio de estas empresas que aquí hacen los extranjeros por la falta de iniciativa nacional y no habrá necesidad de llegar al chauvinismo exagerado que pretende arremeter despiadadamente contra el extranjero que convive con nosotros.

El gobierno debiera fomentar la emigración extranjera; sobre todo europea. Que sean elementos cultos los que vengan a Costa Rica y fáciles de hacerse a nuestras costumbres, que en realidad no pueden ser más sencillas.

Entonces se habrá conseguido la salvación de Costa Rica, sin molestias y sin quebrarse la cabeza, viendo como el Hidalgo de la Mancha, en cada molino de viento, un gigante malandrín y felón.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada

Heredia. Tienda Benavides.

## CEMENTO La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

**ADELA V. DE JIMENEZ**

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril 10.000 barriles de 180 kg. y - 10.000 sacos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANIA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de uestras obras.

## Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República.

Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la

Botica del Dr. Badilla.—Teléfono N.º 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

También tiene, desde hace mucho tiempo, una oficina en PALMARES donde despacha un día a la semana, en la casa de Dn. Rafael Hernández 25 varas al Oeste del Parque.

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

## Sastrería R. A. Miranda

Rifa de vestidos por o 25

Personas favorecidas

18 mayo.—Con el primer premio, Luis Pacheco.

Segundo premio, B-renice Romero, de Cartago.

25 mayo.—Con el segundo premio, Felipe Quirós de Guadalupe de Goicoechea.

El premio no ha sido retirado.

1.º Junio.—Sorteo extraordinario

Primer premio, N.º 5927, vendido por Elías Navarro.

Segundo premio N.º 5882, vendido por José M.ª Fernández Ch

Favorecido Alcides Retana, con un corte de casimir.

Tercer premio N.º 4794, vendido por Manuel Delgado.

Cuarto premio N.º 4797, vendido por Alfredo Mors.

R. A. MIRANDA, PROPIETARIO

JORGE O. ROJAS B.—Encargado de los Sorteos.

San José, C. R. PASAJE JIMENEZ Teléfono: 1927

## POMADA AUXOLIN

Y

## JABON ONIX

DE LA CASA WOLFF & SOHN

Poderosos preparados contra la CASPA

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tel. 2812

## MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

## BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébalo, es barato y eficaz.

SOLESA Y SOLINA

El anuncio es la clave del éxito en todo negocio

# NOTAS de HEREDIA

*En el Carmen*

El viernes comenzaron en la Iglesia del Carmen las Cuarenta Horas en honor y gloria del Corazón de Jesús.

El hermoso templo está artísticamente adornado, con el gusto de todos los encargados del arreglo.

A las siete hubo misa solemne con revestidos por los estimables sacerdotes don Juan Félix Vilchez, quien ofició, y los jóvenes Monseñor Juan Vicente Solís y Wilfrido Blanco.

Merece un aplauso el diligente mayordomo don Francisco Argüello, al que vimos organizando todo en el Carmen, y de allí pasó como un relámpago para la Parroquia, por celebrar se la misa de Nuestro Padre San Antonio de Padua, el consuelo de los pobres.

En próxima edición daremos más detalles.

*Siguen los trabajos*

Es con hechos consumados como se hace progreso y se cuidan los intereses de la ciudad.

Las aceras del Parque Manuel María Gutiérrez, fueron bien arregladas, por el competente albañil, don Jenaro Villa-

lobos, y así se están componiendo las calles y avenidas, donde hay huecos.

El entusiasta Gobernador anda recorriendo la ciudad desde las cinco de la mañana, y siempre tiene especial cuidado para que el macadam no se inutilice con las fuertes lluvias, y por falta de atención.

Por todas partes se ve la mano prodigiosa del señor Gobernador, quien además de ser un buen oficinista, es todo un buen administrador, y es por eso que don Luis Flores cada día se hace más simpático a los heredianos.

*Juego de lotería*

Algunos padres de familia nos han suplicado que por este medio le llamemos la atención a los señores comandantes de policía sobre el juego de lotería con dinero que hay en algunas casas donde van menores de edad, que ya ha tenido sus consecuencias.

Sabemos también que en estos días la policía hizo la tentativa de dar con una de ellas pero no fue posible capturar los tahures por haber quien avisara.

El comandante Leitón en estas cosas es enérgico, lo mismo que

## Aviso

Estoy autorizado para vender una hermosísima finca en Sta. María de Dota.

Para detalles,  
DOMINGO FCO. ROJAS

el segundo don Rafael Calvo, pero hay necesidad de activar estas capturas, porque colegiales pasan las horas de la noche jugando, en perjuicio de los padres, y que así no pueden estudiar bien, y en temprana edad buscan el maldito camino del juego,

*Para Nueva York*

El veintiuno del corriente marcha para Nueva York, la simpática, inteligente y virtuosa señorita Laura Dávila Rosabal, quien va con el propósito de estudiar inglés, y allá se unirá con su buen hermano, el distinguido doctor don Juan Dávila Rosabal, hijo del notable y humilde profesor don Juan Dávila Solera, Director de la Escuela Normal. Que lleve muy feliz viaje, y que Dios la acompañe en unión de su querido hermano, que ha dado prestigio a la juventud, por su inteligencia, esfuerzo y buena conducta.

JUVENAL

## Santoral

*Sábado 14.—Témporas de Penitencostés.* Stos. Basilio el Grande y Marciano, ob., y santa Mencia.

SAN BASILIO, OBISPO Y DOCTOR DE LA IGLESIA

San Basilio el Magno nació en Cesarea, de nobles, ricos y santos padres. Allí aprendió las letras humanas, y después fué a Constantinopla, de donde pasó a Atenas, donde alcanzó fama de sapientísimo varón, y después, por inspiración divina y consejo de su hermana Santa Macrina, se dió totalmente al estudio de la Sagrada Escritura, para lo cual se fué a Egipto, donde estuvo un año en compañía de un gran teólogo llamado Porfirio. De aquí se retiró a un desierto del Ponto, viviendo algunos años en compañía de San Gregorio Nazianceno su grande amigo, con un género de vida tan admirable, que más parecían ángeles que hombres. Allí se juntaron con San Basilio muchos monjes, y el santo los instruyó y escribió las reglas que debían guardar. Después volvió a Cesárea para combatir a los herejes, y allí fué aclamado obispo de dicha ciudad. En sus últimos momentos vió dos ángeles que venían por su alma, que fué el día 1º de enero de 378 a los 53 años de su edad. La Iglesia universal honra a San Basilio como a uno de sus más ilustres doctores

## Congreso ....

Viene de la primera plana

mente a votación la pensión de Juana Artavia v. de Varela, que fue rechazada en sesión anterior. Se aprueba la revisión pedida y se le asigna una pensión de ₡ 40.00 mensuales, (tercer debate)

—Igualmente se pone a votación otra pensión del ex soldado del Principal, Napoleón González Chinchilla, al que le destruyó la explosión del Cuartel un brazo. Había sido rechazada en sesión anterior y pide revisión el Repr. Sancho. Se rechaza.

*Proyecto de impuesto sobre la importación*

—Se da lectura a un proyecto que grava la gasolina y suprime en contra el impuesto de ruedo. El dinero se destina a obras de pavimentación en las cabeceras de provincia.

Villafranca.—Explica que su proyecto tiende a beneficiar el automovilismo, puesto que el actual impuesto de ruedo grava aún a los automóviles que no están en uso. Además es beneficioso para el Gobierno, pues en el año pasado se importaron alrededor de 4 000.000 de kilogramos y cargándolos con un impuesto de ₡ 0 10 por kilogramo tendríamos ₡ 400.000 que servirían para pavimentar las ciudades. Las Municipalidades contribuirán con otro tanto igual para la pavimentación.

Baltodano.—Recuerda que las Empresas Marítimas están eximidas de derechos sobre la gasolina, por ley del año 25. Que deben eximirse las empresas industriales de ese impuesto que en realidad se encamina a los automóviles

Villafranca.—Acoge la indicación.

Padilla.—Manifiesta que el impuesto de la gasolina, con la excepción que se propone, se puede prestar a contrabandos. ¿Quién nos garantizaría que una empresa de transporte marítimo no importara gasolina para venderla sin impuestos a otra empresa de automovilismo? El impuesto que se fija de ₡ 0 10 por kilogramo es elevado, resultando que una

## Personales

La apreciable Dama doña Isolina v. de Bustamante hace varios días se encuentra enferma. Hacemos votos por su pronta mejoría.

Doña Juanita Meza v. de Cruz guarda cama. Deseamos su pronta mejoría.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. *Tienda Benavides*

caja de gasolina se gravaría con ₡ 3.60, lo cual es prohibitivo.

Mayorga Rivas.—Contesta que no hay peligro en la exención de derechos para las empresas industriales; que se puede bajar el aforo, que sí es elevado.

Se suscita un debate entre los antedichos representantes sobre la manera de evitar el contrabando.

Saborío.—Le parece buena la ley con algunas enmiendas que propone. Lo justo es que todo el que se beneficie con los buenos caminos, pague ese impuesto. No veo por qué sólo los automóviles deben pagar ese impuesto. También las empresas industriales se benefician con la pavimentación.

Jiménez.—Observa que la ley no podrá tener los alcances que se le pretende dar y que las cabeceras de cantón no saldrán beneficiadas con ella.

Saborío.—Propone crear un Consejo de Vías y Carreteras para solucionar todos estos problemas.

Mons. Volio.—Propone se destine el dinero al arreglo de caminos, según la proporción del kilometraje de cada Municipio.

—Se aprueba el dictamen y pasa a segundo debate.

*Estadio Nacional*

—Se da lectura al dictamen sobre el reclamo que hace doña Adela G. v. de Jiménez por ₡ 68.000 de construcción del Estadio Nacional. La Comisión recomienda se autorice al Ejecutivo para llegar a un acuerdo con la Sra. citada. Se lee una carta de doña Adela. La Comisión hace una adición que facilita el pago de los ₡ 68.000.

Sobre esto se pronuncian Baltodano y Cordero, pidiendo explicación en la forma en que debe votarse el dictamen, que se presenta dividido y pareciendo recomendar el resello al veto en la adición.

Herrera.—Explica el dictamen y los motivos que tiene el Gobierno para reconocer la deuda.

—Se levanta la sesión.

EFICIENCIA

ECONOMIA

 Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

# Tipografía de San José

Situada 150 varas  
al Sur del Colegio de Señoritas  
Apartado de Correos  
Número 111  
Teléfono Número 3131

ATENCION

CORTESIA

REFRESCOS

TRAUBE

CLERVEZA